

**Interpellation SVP-Fraktion:
«Ausgaben für externe Kommunikationsberatung»**

Im Rahmen der Spardebatte wurde verschiedentlich die Frage der Kosten für die von einzelnen Departementen vergebenen externen Beratungsmandate thematisiert. In diesem Bereich herrscht eine gewisse Intransparenz, da die betreffenden Ausgaben nicht immer offensichtlich sind. Es ist daher wünschenswert, dass insbesondere in Bezug auf die Kommunikationsberatung eine Übersicht erstellt wird, nicht zuletzt um daraus die Abgrenzung zwischen den Aktivitäten der Kommunikationsabteilung der Staatskanzlei und solchen von privaten Unternehmen der Kommunikationsberatung zu ersehen.

Die Regierung wird gebeten, die folgenden Fragen zu beantworten:

1. Welches sind die gegenwärtig laufenden, externen Beratungsmandate im Bereich der Kommunikation, wie hoch sind die Kosten dafür?
2. In welchem Stadium der betreffenden Geschäfte wurden die Beratungsmandate eingesetzt (Vernehmlassung, Beratung im Kantonsrat, Volksabstimmung)?
3. In welchen Departementen und zu welchen Themen, bzw. Geschäften wurden in den letzten fünf Jahren Beratungsunternehmen im Bereich der Kommunikation beigezogen?
4. Welche Kosten sind pro Departement in den letzten fünf Jahren für Beratungsmandate im Bereich der Kommunikation aufgelaufen?
5. Wie läuft der Auswahlprozess für die Beratungsunternehmen ab?
6. Aufgrund welcher Kriterien wird ein privates Beratungsunternehmen anstelle der Kommunikationsstelle der Staatskanzlei gewählt, und wie gestaltet sich die Zusammenarbeit und die Koordination der beiden Einheiten?»

16. September 2013

SVP-Fraktion